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Alcalde Iván Mauricio Soto, entregó
obra de placa huella a comunidad
de la zona rural de Barrancas

Solicitud del Distrito para el permiso ambiental
de la construcción del puente sobre la desembocadura
del río Ranchería, presenta inconsistencias técnicas:
Corpoguajira

El Gobierno Municipal de 
Barrancas, encabezado 
por el  alcalde Iván Mauri-
cio Soto, hizo entrega ofi-

cial de la placa huella en la vereda 
La Loma, jurisdicción del Corregi-
miento de Pozo Hondo, en compa-
ñía del Secretario de Obras, José 
Gerardo Cerchar,  líderes y campe-
sinos del sector; esta mejora tan 
importante, se realizó para el ser-
vicio y beneficio de la comunidad.

La ejecución de esta obra, 
tuvo una duración aproximada 
de diez meses, tiempo, en el que 
se realizó la pavimentación que 
brindará condiciones estables de 
circulación, en un amplio trans-
curso de servicio, el cual tiene un 
pronóstico de utilidad de más de 
quince años.

"Hoy gracias a Dios finaliza-
mos esta importante obra para 
beneficio de la comunidad, al-
rededor de unos 7 kilómetros, 
hemos construido en esta impor-
tante zona. Nuestro compromiso 
no termina aquí, hemos invertido 
más de 33 mil millones de pesos 
en vías terciarias y vamos a con-
tinuar, porque es un compromiso 
desde nuestra campaña y es de 
gran importancia para la Adminis-
tración Municipal." Indicó, el alcal-
de Iván Mauricio Soto.

En total, la obra tiene en su ex-
tensión más de 6 mil metros linea-
les construidos, y entregados a 
esta población, que además, cuen-
ta con drenaje y bermacuneta en 
ambos lados, con una inversión de 
diez mil, ciento ocho millones, dos-

cientos veinte mil, ciento treinta y 
seis pesos ($10.108.220.136.00) 
ejecutados con recursos del Sis-
tema General de Regalías, (SGR) 
Ocad Paz.

Esta iniciativa, facilita la transi-
tabilidad víal, hacia la zona urbana 
y otros sectores del municipio, lo 
que permite una óptima comercia-
lización de los productos agrícolas 
y el desplazamiento de cerca de 5 
mil beneficiarios de La Loma, Pozo 
Hondo y  veredas aledañas.

La administración municipal, 
informó que tiene el propósito de 
continuar realizando proyectos de 
esta magnitud, con la finalidad de 
que estas intervenciones mejo-
rarán la movilidad, el bienestar y 
condición  de vida de la población 
rural.

Ante la situación de or-
den público presenta-
da el día de ayer por 
el mal estado de la 
estructura del puente 

ubicado sobre la desembocadura 
del río Ranchería (Riohacha), la 
Corporación Autónoma Regional 
de La Guajira informó que los trá-
mites del permiso de ocupación de 
cauce y aprovechamiento forestal, 
se ejecutan dentro de los términos 
legales establecidos por el Decre-
to 1076 de 2015, el cual estipula 
un plazo de 90 días hábiles.

Adicional a lo anterior, la au-
toridad ambiental argumentó que 
en la solicitud presentada por el 

Distrito de Riohacha, el 12 de abril 
de 2022, se evidenciaron diversas 
inconsistencias técnicas, por lo 
cual Corpoguajira convocó una 
mesa de trabajo el pasado 19 de 
mayo, con el fin de subsanar dicha 
situación, en la que participaron 
representantes del ente territorial, 
el Departamento para la Prosperi-
dad Social, la empresa contratista 
y la interventoría de la obra.

Según lo explicado por Corpo-

guajira, el 24 de mayo del 2022 se 
practicó la visita de campo. Poste-
riormente se llevó a cabo la nueva 
revisión de la información parcial 
presentada, la cual nuevamente 
incluyó algunas diferencias en el 
documento; situación que fue co-
municada al Distrito en aras solu-
cionar este impase.

Cabe señalar que la situación 
de calamidad pública por los da-
ños en el puente sobre el Riito, fue 

declarada por la Alcaldía de Rioha-
cha, mediante decreto No 053 del 
29 de junio del 2022.

Teniendo en cuenta que el 
río Ranchería cuenta con un ins-
trumento de planeación, se hizo 
necesario evaluar el factor del 
riesgo que representa la zona a 
intervenir, por lo tanto la Oficina 
Asesora de Planeación de Corpo-
guajira realizó un estudio respec-
to los usos del sector implicado, 

emitiendo su concepto de ordena-
miento ambiental en el área de in-
fluencia del proyecto, el 5 de julio 
de 2022.

Con el fin de unificar criterios 
en los permisos de ocupación 
de cauce y de aprovechamiento 
forestal, respecto al proyecto en 
mención, ayer martes (12 de ju-
lio), se desarrolló una nueva mesa 
de trabajo entre Corpoguajira y 
el Distrito de Riohacha para so-
lucionar de manera definitiva las 
inconsistencias técnicas que aún 
presenta dicha solicitud.

En este sentido, Corpoguajira 
informó que el permiso sería emi-
tido una vez se hagan los ajustes 
por parte de la Alcaldía Distrital.

Finalmente, Corpoguajira se-
ñaló la importancia de continuar 
dándole cumplimiento a los linea-
mientos establecidos en la norma-
tividad ambiental vigente en aras 
de preservar, proteger y conservar 
los recursos naturales y el am-
biente de su jurisdicción.

De izquierda a derecha miembro de la comunidad, secretario de Hacienda Isaac Carrillo Parodi, secretario de 
obras José Gerardo Cerchar, alcalde Iván Mauricio Soto y líderes de la zona.

La autoridad ambiental explica que el proceso se encuentra dentro de los términos 
legales.

Corpoguajira (sede Riohacha).

El permiso sería 
emitido una vez se 
hagan los ajustes 
requeridos por 
parte la entidad 
ambiental.

https://guajiranews.com/revista-actualidad-guajira/
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Nombre coloquial para referirse al grupo de personas que se reúnen en el parque Almirante Padilla de Riohacha a hablar, debatir 
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Al presidente del
Sindicato de Trabajadores 
de la Salud de La Guajira, 
Sindes, Fidel Loaiza Ortiz, 
al parecer, le sonaría la 
"flauta"

Como dicen los
mexicanos: "José Manuel 
Abuchaibe Escolar, no se 
raja”

Expectativas por la
decisión que pueda tomar 
el Partido Cambio Radical 
el próximo 19 de julio, un 
día antes de que se instale 
el nuevo Congreso de la 
República

Se adelantan avances de las 
obras del Centro de Producción en 
Karazua, que abastecerá de agua 
potable las pilas aferentes de las 
comunidades en esta zona como 
lo es Punta Espada y Samutpana.

Andreina García, gerente de 
la empresa de Servicios Públicos, 
diálogo con la autoridad, Edicto 
Barroso y varios líderes de las dife-
rentes comunidades beneficiadas 
sobre la ejecución del proyecto y 
revisaron los avances físicos que 
este mismo presenta. “Estamos 

muy contentos que por fin vamos a 
tener agua, porque ahora si vemos 
que trabajan y estamos agradeci-
dos” expresó el señor Edicto. auto-
ridad de la comunidad.

“Son los hechos los que están 
hablando” le respondió Andreina 
García, quien sostuvo que su com-
promiso radicar en cerrar las bre-
chas de falta del preciado líquido 
en el pueblo wayúu. De igual ma-
nera, los habitantes de la región 
manifestaron estar realmente 
complacidos con estas obras, ya 

que actualmente deben desplazar-
se hasta Siapana que está a más 
de 20 Kilómetros de distancia, 
para abastecerse de agua potable. 

Durante varias sesiones comu-
nitarias se escucharon las ideas de 
las autoridades y líderes dándole 
valor a sus usos y costumbres, en 
las que se logró organizar un equi-
po de co gestores para velar por el 
buen funcionamiento del proyecto 
que le permite a los integrantes de 
la comunidad servir de voluntarios 
en el funcionamiento de las pilas.

Porque hace más de seis años 
viene pregonando que lo mejor 
que le puede pasar a la salud en 
Colombia, sería que el gobierno 
nacional no le gire recursos a las 
EPS, sino a las clínicas y a los hos-
pitales por concepto de la presta-
ción de los servicios médicos al 
pueblo colombiano.
Y tal parece que en el nuevo go-
bierno de Gustavo Petro Urrego, 
se podría lograr lo que propone 
Fidel Loaiza Ortiz, a través de una 
reforma a la Salud, que se debe 
presentar al Congreso de la Repú-
blica.
E incluso, esta reforma es una 
promesa en campaña electoral 
del hoy presidente electo, Gustavo 
Petro Urrego.
Se anota que el presidente de Sin-
des, Fidel Loaiza Ortiz, fue fun-
cionario de la Alcaldía de Bogotá, 
cuando Gustavo Petro Urrego, se 
desempeñó como su alcalde.
¡Habrá que esperar!

Y se sabrá si esta colectividad política 
cuyo líder es el ex presidente Álvaro 
Uribe Vélez, se declara en oposición, 
independiente o decide respaldar 
las iniciativas del nuevo gobierno 
de Gustavo Petro Urrego, tanto en el 
Senado como en la Cámara de Repre-
sentantes.
Mientras tanto aquí en el Distrito de 
Riohacha y el departamento de La 
Guajira, quienes en las redes sociales 
se dedicaron a atacar de manera mal 
intencionada a Álvaro Uribe Vélez, 
han tenido que "tragarse una rana" 
porque después de las elecciones 
presidenciales tanto Gustavo Petro 
Urrego como Álvaro Uribe Vélez, lo-
graron reunirse y terminaron en un 
abrazo mutuo.
Lo que indudablemente dejó viendo 
un chispero a los groseros y groseras 
de las redes sociales que no respetan 
la dignidad del jefe del Partido Cen-
tro Democrático, en el departamento 
de La Guajira.
¡La vida y la política sí es que dan mu-
chas vueltas!
¡Y no me digas más!

Porque ha intensificado su trabajo como 
abogado especializado en Derecho Elec-
toral y su firme convicción es "tumbar" 
la elección de los representantes a la Cá-
mara y de los senadores elegidos por el 
Pacto Histórico liderado por el presiden-
te electo, Gustavo Petro Urrego, el pasado 
13 de marzo.
Hace varios meses demandó la nulidad de 
la elección de los representantes a la Cá-
mara por el Pacto Histórico, ante la Sec-
ción Quinta del Consejo de Estado.
Y está esperando que el Consejo Nacional 
Electoral se pronuncie en cuanto a la en-
trega de las credenciales a los senadores 
y senadoras electas del Pacto Histórico, 
para proceder a demandar también su 
elección ante la misma Sección Quinta del 
Consejo de Estado.
De acuerdo a lo expresado por el juris-
ta riohachero, José Manuel Abuchaibe 
Escolar, a través de un comunicado de 
prensa, su trabajo ante lo más alto de la 
Jurisdicción Contenciosa Administrati-
va en Colombia, obedece a que el Pacto 
Histórico violó flagrantemente la Consti-
tución Nacional de 1991 y jurídicamente 
a los congresistas elegidos el pasado 13 
de marzo avalados por dicha coalición 
política se les debe anular sus respectivas 
credenciales.
¡Habrá que esperar!

Diálogo con la autoridad Edicto Barroso y varios líderes de las diferentes comunidades beneficiadas sobre la ejecución del proyecto.

Se adelantan avances de las obras del Centro de pro-
ducción en Karazua.

Buenas nuevas en materia hídrica para 
el pueblo wayuu en Punta Espada

http://www.instagram.com/guajiranews
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A través de un encuentro 
comunitario con los ganaderos 
y habitantes en general del Co-
rregimiento de Juan y Medio, 
en la vereda Moreneros, el se-
cretario de gobierno, Leandro 
Mejía Díaz y el director de se-
guridad y convivencia ciudada-
na, Lucas Gnecco Bustamante, 
conocieron las inquietudes y 
las propuestas de las personas 
que manifestaron el compromi-
so de trabajar de la mano con la 
fuerza pública para garantizar 
seguridad y sana convivencia.

Los ganaderos y ciudadanía 
en general están preocupados 
por los constantes atracos, ro-
bos de ganados y materiales de 
servicios para las comunidades 
como los elementos de paneles 
solares que están siendo hurta-
dos, “estamos cansados de la 
situación queremos que hayan 
mayor presencia de la fuerza 
pública, que Policía y Ejército 
Nacional hagan controles cons-
tantes que eviten el accionar 
del delincuente, así estaríamos 
ganando espacios”, dicen los 
miembros de las comunidades.

Ellos manifestaron que a 

diario se han incrementado los 
atracos en las diferentes vere-
das de Juan y Medio, los ban-
didos saben como escaparse 
luego de cometer sus acciones, 
pasan por la misma vía públi-
ca, “si hubiese presencia de 
militares y policías patrullando 
constantemente eso no pasaría 
porque no tendría donde es-
conderse, estamos dispuesto a 
colaborar a trabajar de la mano 
a denunciar oportunamente, 
ya que esto nos dará tranquili-
dad”.

El secretario de gobierno, 
Leandro Mejía, señaló que en 
materia de seguridad tiene al 

inquietud de los habitantes que 
serán plateada con el coman-
dante del Batallón Cartagena, 
coronel Cristian Andrés Mezú 
Orozco para buscar una ma-
nera que brinde tranquilidad 
a los pueblos, “este es uno de 
los compromisos que asumi-
mos como Administración para 
atender a este Corregimiento 
que pide atención, igualmente 
buscaremos acciones con la 
Policía para hacer más patru-
llaje en la zona”.

De igual forma, Mejía Díaz, 
manifestó que se lleva la in-
quietud de los habitantes con 
relación al parque de Morenero 

y algunas adecuaciones en los 
colegios del Corregimiento de 
Juan y Medio para la Secretaría 
de Infraestructura, “somos un 
equipo, aunque esa no sea mi 
competencia igual tengo que 
tener la disposición para brin-
dar mi apoyo a buscar solución 
a la obra del parque, ya que si 
tenemos espacio de recreación 
la delincuencia no tendrá por 
donde sembrar su intenciones 
de descarrilar a niños y joven”.

Por su parte, el director de 
seguridad y convivencia ciuda-
dana, Lucas Gnecco Bustaman-
te, explicó que con el apoyo del 
Secretario de Gobierno, se ha-

rán gestiones con Policía Nacio-
nal para llevar a Juan y Medio y 
todas las veredas la estrategia 
Comando situacional en donde 
todas las especialidades van 
hasta el punto para hacer va-
ler las normas y las leyes, “es 
un compromiso que asumimos 
para brindar tranquilidad al 
pueblo, no somos ajenos a todo 
lo que pasa pero con la denun-
cia oportuna y con el apoyo de 
todos reduciremos los índices 
delictivos en los pueblos”.

Por último, Mejía Díaz, acla-
ró que lo acordado se estará 
evaluando en un próximo en-
cuentro donde se podría contar 
con la presencia del alcalde 
José Ramiro Bermúdez Cotes, 
“para mediados de agosto va-
mos a reunirnos nuevamente 
en otro encuentro comunitario 
para evaluar los resultados de 
lo que ya hemos acordado para 
contrarrestar la delincuencia 
en Juan y Medio y sus veredas, 
tenemos toda la disposición 
para cambiar la historia de la 
zona rural del Distrito, es por 
eso que vamos a empezar por 
brindar seguridad”.

Nombre coloquial para referirse al grupo de personas que se reúnen en el parque Almirante Padilla de Riohacha a hablar, debatir y señalar sucesos 
políticos, sociales, económicos y culturales de La Guajira, Colombia y el Mundo... Rumores o verdades que salen de las bancas...
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EL CONGRESITO

"El Chacho" y el "Chachito" piden pistas Al "Brujo" de Maicao, 
como que le quedó 
gustando las mieles 
del poder

Después de que fue sepultada en 
el día de ayer, un buen número 
de mujeres le rindieron
homenaje póstumo a la joven 
Inés Rafaela Alvarez Pérez

Habitantes de Juan y Medio trabajarán de la mano con 
las autoridades por la seguridad del corregimiento

Se harán mayores controles con la activación de comandos situacionales en cada una de las veredas de 
esta población.

Y no es para menos. Porque otra vez quieren seguir 
mandando en el municipio de Distracción.
Están buscando las posibilidades de que Jacobo Ar-
nald Brito, "El Chachito", sea candidato a la alcaldía 
de dicho municipio de el sur de La Guajira, por tal 
motivo renunció a la gerencia de la empresa Sur Azul, 
apéndice de la empresa Guajira Azul creada por el 
gobierno nacional de Iván Duque Márquez.
Y prácticamente anunció sus aspiraciones de ser can-
didato a la Alcaldía de Distracción en las elecciones 
del año entrante.
Y nada más y nada menos que cuenta con el respaldo 
de su hermano Hernaldo "El Chacho" Brito, jefe polí-
tico de esa zona y que por muchos años de manera 
indirecta domina la situación política en  la Alcaldía 
de Distracción.
Hay que tener en cuenta que Jacobo Arnald Brito, "El 
Chachito", en alguna oportunidad fue director de la 
Oficina de Minas, adscrita a la secretaría de Desarro-
llo Económico de la Gobernación de La Guajira.
Posteriormente fue elegido alcalde de Distracción. Y, 
ahora, quiere repetir alcaldía para seguir reinando y 
seguir regalándole al pueblo las
Chocolatinas de la Colombina.
Hay quienes aseguran que los hermanos "El Chacho" 
y el "Chachito", en el municipio de Distracción, siem-
pre están en la "Pomada".

Porque en las redes sociales, 
al parecer, se evidencia de que 
quiere volver a ser alcalde del 
municipio fronterizo con Vene-
zuela.
"El "Brujo", en las pasadas elec-
ciones presidenciales se la jugó 
con el Pacto Histórico y como 
los resultados electorales fue-
ron favorables al hoy presidente 
electo, Gustavo Petro Urrego, se 
cree que tiene las grandes posi-
bilidades de ser candidato con o 
sin la ayuda del "Grupo Naranja".
"Al Brujo de Maicao, se le recuer-
da  como un alcalde arrogante , 
prepotente y  grosero con quie-
nes les hicieron oposición. Se 
obnubilo tanto con el poder que 
nunca creía que se le iba a ter-
minar su periodo constitucional.
¿Será qué el "Brujo" de Maicao 
podría ser nuevamente candida-
to a la alcaldía de la vitrina co-
mercial de La Guajira? 
¡Amanecerá y veremos!

Quien fue asesinada aquí en el Distrito de 
Riohacha, y su cadáver apareció en las playas 
cerca del Centro de Convenciones Anas Mai. 
En ese mismo lugar las mujeres que salieron 
a protestar lanzaron todo tipo de arengas en 
contra de los criminales que por varios años 
siguen asesinando mujeres en la capital del 
departamento de La Guajira. Y a la vez le pi-
dieron a la Fiscalía que este crimen de Inés 
Rafaela Alvarez Pérez, no quede en la impuni-
dad como ha sucedido con otros feminicidios 
en esta región del país.
La movilización terminó en la calle primera 
cerca donde está la identificación de Yo Amo 
a Riohacha. Una de las que tomó el uso de la 
palabra fue la fundadora de la Asociación de 
Mujeres de La Guajira, Cilia Peñalver Brito. 
Se anota que allí estuvo presente la diputa-
da a la Asamblea Departamental de La Gua-
jira, Oriana Zambrano Montoya, la dirigente 
cívica Emilsa Rojas Atención y la Defensora 
del Pueblo, Regional Guajira, Soraya Escobar 
Arregoces.
También se hicieron presentes las líderes co-
munitarias y sociales del Distrito de Riohacha.

Encuentro comunitario con los ganaderos y habitantes en general del Corregimiento de Juan y Medio, en la vereda Moreneros.



¡LÉELO Y PÁSALO!

5Guajira News | La Guajira - Colombia  | Miércoles, 13 de julio de 2022

ACTUALIDAD
“Aún estamos en espera del dictamen de Medicina
legal sobre el caso de Inés Rafaela Álvarez Pérez”:
Leandro Mejía Díaz

Mayor presencia policial y construcción del
parque Villa Fátima fueron algunos de los acuerdos 
planteados en mesa de trabajo

En consejo de seguridad que se realizó en las últimas horas se determinó que aún no se ha esclarecido si se 
trató de un homicidio. Familiares de la occisa marcharon por las calles pidiendo justicia.

Con la presencia de varias instituciones, la comunidad planteó el olvido en que se sienten sometidos por los 
entes territoriales.

En un consejo de seguri-
dad que estuvo liderado por 
el secretario de gobierno del 
Distrito, Leandro Mejía Díaz 
en compañía del director de 
seguridad y convivencia ciu-
dadana, Lucas Gnecco Bus-
tamante, el comandante (en-
cargado) del Departamento 
de Policía Guajira, Teniente 
Coronel Luis Leonel Vargas 
Arévalo, funcionarios de Mi-
gración Colombia, Fiscalía 
y Ejército Nacional; dieron a 
conocer que aún no se tiene 
el dictamen final de Medicina 
Legal que logre determinar si 
el caso de Inés Rafaela Álva-
rez Pérez se trató de un ho-
micidio.

Ante la vocería de las au-
toridades, el Secretario de 
Gobierno de Riohacha, ma-
nifestó que cada institución 
informó que las investigacio-
nes están muy adelantadas 
para esclarecer este hecho 
de muerte, “estamos a es-
pera de este dictamen para 
poder la Administración Dis-
trital y las autoridades com-
petentes, dar información 
certera sobre la muerte de 
Inés Rafaela Álvarez Pérez, 
además, saber si se trata 
de un homicidio para poder 

nosotros ofrecer alguna re-
compensa para capturar el 
asesino”.

Asimismo, Mejía Díaz, ma-
nifestó que lo más importan-
te es que no se pueden ade-
lantar a los hechos y esperar 
que las autoridades den con 
la veracidad de cómo ocurrió 
la muerte de la joven, “el lla-
mado es a la ciudadanía para 
que no estén desinformando 
sobre el caso de la hoy falle-
cida, sin embargo, invitamos 
a las personas que conozcan 
algún detallerelacionado con 

el caso, informarlo, para que 
se pueda esclarecer este he-
cho que tiene consternado a 

todo el pueblo de Riohacha”.
Mejía Díaz, puntualizó que 

estas acciones que vienen 
realizando las autoridades 

se estarán dando a conocer 
en los próximos días con el 
dictamen final, de esta ma-
nera se permitirá saber que 
si fue un homicidio se juzga-
rá en calidad de feminicidio y 
poder dar con la captura del 
o los responsables de este 
hecho de muerte, “la Admi-
nistración Distrital y la fuerza 
pública está trabajando de 
la mano para en la medida 
de lo posible esclarecer este 
casa para que no quedé im-
pune”.

Por su parte en la ma-
ñana de ayer, bajo la cons-
ternación y el dolor por la 
muerte de su ser querido, 
familiares y amigos de Inés 
Rafaela Álvarez, marcharon 
con globos blancos y mo-
rados por distintas partes 
del Distrito pidiendo justicia 
para esclarecer este hecho. 
 Los manifestantes 
que se encontraban en el 
velorio de la joven que fue 
sepultada en horas de la 
tarde, salieron a las calles 
del Distrito a demostrar su 
inconformismo y rechazo 
por este hecho que les arre-
bató la vida de la joven ma-
dre de un menor de 2 años. 
 

Como fue acordado por el 
alcalde José Ramiro Bermúdez 
Cotes, en que las Secretarías de 
Gobierno y de Infraestructura lide-
raran una mesa de trabajo con los 
habitantes de Villa Fátima, se reali-
zó con total éxito, donde se acorda-
ron mejorar la calidad de los servi-
cios públicos, mayor presencia de 
la fuerza pública y la construcción 
del parque para el bienestar de los 
vecinos del barrio.

El secretario de infraestructu-
ra, Keider Freyle, ante la comuni-
dad manifestó que el proyecto de 
la construcción del parque iniciará 
la licitación en los próximos me-
ses lo que permitirá iniciar a pro-
medios de noviembre, “son varios 
meses que está diseñado para cul-
minar está obra lo que da con el 
favor de Dios que este listo para el 
primer trimestre del mes de marzo 
de 2023, ahora les estamos mos-
traron lo que estamos haciendo 
para que vean que la Alcaldía si 
está haciendo las diligencias para 
que hayan obras buenas para Villa 
Fátima”.

De igual forma, en materia de 

servicios públicos, comprometió a 
la Dirección de Servicios Públicos, 
para brindar mayor atención a la 
comunidad con relación a mejorar 
la calidad de los servicios por parte 
de las empresas como Air-e, Asaa, 
Gases e Interaseo, “en materia de 
alumbrado hemos brindado aten-
ción las luminarias están activadas 
y si hay algunas con fallas deben 
notificarnos para hacer los correc-
tivos con la empresa de alumbra-
do público, la idea es trabajar de la 
mano con la comunidad”.

Por su parte, el secretario de 
gobierno, Leandro Mejía Díaz, ante 
la mesa trabajo señaló que hay un 
proyecto por aprobarse en lo que 
se refiere a las cámaras de segu-
ridad pero no hay los recursos, “a 
pesar de esta situación estamos 
haciendo todo lo necesario para 
que se consolide pero no paramos 
por esto, estamos a puerta de en-
tregar 8 motocicletas a la Policía 
Nacional para mejorar la seguri-
dad, haremos más presencia con 
la fuerza pública en el barrio para 
mejorar la percepción de seguri-
dad”.

De igual manera, explicó que a 
través del trabajo mancomunado 
de la fuerza pública con la Admi-
nistración Distrital se ha permiti-
do hacer operativos y comando 
situacionales con el apoyo de la 
Dirección de Seguridad y Conviven-
cia Ciudadana, “nosotros hemos 
logrado montar un policía y un mi-
litar en una moto con el fin de que 
la ciudadanía vea que estamos 
haciendo la labor de calle, vamos 
a diseñar los comando situacional 
para Villa Fátima y haremos varias 
intervenciones donde hayan focos 
de violencia y delincuencia”.

Ante los planteamientos de los 
funcionarios de la Administración 
Distrital y Policía Nacional los ha-
bitantes de Villa Fátima agrade-
cieron la disposición de las auto-
ridades para darle una esperanza 
positiva al bienestar del barrio, 
esperan que los acuerdos se de-
ben y confían en las acciones de 
la Secretaría de Gobierno para 
garantizar seguridad y convivencia 
que tanto se necesita en este sec-
tor olvidado por administraciones 
pasadas.

Inés Rafaela Álvarez Pérez, fallecida.Consejo de seguridad estuvo liderado por el secretario de gobierno del Distrito, Leandro Mejía Díaz.

Amigos, familiares y conocidos de Inés Rafaela Álvarez Pérez protestaron exigiendo justicia.

Mesa de trabajo con los habitantes de Villa Fátima.



¡LÉELO Y PÁSALO!

6Guajira News | La Guajira - Colombia  | Miércoles, 13 de julio de 2022

ACTUALIDAD

CLINIVIDA Y SALUD IPS 
le siguen apostando al 
desarrollo y transfor-
mación de la salud en 
el departamento de La 

Guajira, con la apertura de una Uni-
dad de Cuidados Intensivos Neona-
tales, debidamente habilitada y con 
altos estándares de calidad, salva-
rán las vidas de miles de infantes 
en la región. Este servicio aumen-
tará la capacidad instalada de UCI 

Neonatal en el departamento, para 
la atención de los recien nacidos, lo 
cual evitará que sean referidos fue-
ra del departamento, minimizando 
así los riesgos que se generan du-
rante el traslado de cada paciente.

Julio Mario Gómez, Gerente de 
CLINIVIDA, manifestó que: “Esta 
habilitación significa un gran logro 
para CLINIVIDA, teniendo en cuen-
ta que nuestra prioridad es la salud 
y bienestar de la población guaji-

ra. Estamos trabajando, día a día, 
para ofrecer un servicio de salud 
completo y de calidad, con la tec-
nología, infraestructura y el equipo 
humano, que nuestro departamen-
to y toda la región se merece. De 
esta forma, seguiremos aportando 
al desarrollo de la salud en nuestro 

territorio.” 
Cabe destacar que en La Gua-

jira la mortalidad infantil en meno-
res de 1 año, es del 23.5 por mil 
recién nacidos, siendo el tercer 
departamento del país con mayor 
mortalidad después de Chocó y Vi-
chada.

CLINIVIDA Y SALUD IPS es una 
clínica de alta complejidad, ubica-
da en la ciudad de Riohacha, dedi-
cada a la prestación de servicios de 
salud de manera integral, que ha 
querido vincularse como parte de 
la solución de esta problemática, 
habilitando una unidad de neona-
tología, abierta las 24 horas para 
padres y cuidadores, que permite 
al neonato disfrutar  el contacto 
piel a piel y la lactancia materna. La 
unidad cuenta con talento humano 
cualificado, neonatólogos y pedia-
tras, tecnología avanzada, asisten-
cia respiratoria invasiva y no inva-
siva, ventilación de alta frecuencia, 
óxido nítrico y, principalmente, una 
atención humanizada y respetuosa.

“El acompañamiento de un 
personal capacitado, el abordaje 
inmediato de aquellos recién naci-
do que requieren ayuda es funda-
mental. En Clinivida seremos fieles 
garantes de brindarles un cuidado 
apasionado y humanizado.” Lucia-
no Macías, Neonatólogo CLINIVIDA.

CLINIVIDA inaugura UCI Neonatal, con los más altos 
estándares de calidad

Ü Atención a niños y niñas (Crecimiento y 

desarrollo)

Ü Medicina General (Promoción y 

Mantenimiento de la Salud)

Ü Higiene Oral

Ü Vacunación Regular y Vacunación contra 

Covid

Puesto de salud
Miguel Meza Pana

Horario

Pbx: 6057292692 Ext 200 - 201

 @EseHospitaldeRiohacha

7:00 a.m. a 2:00 p.m.

Carrera 24 No 14B - 50 barrio Cooperativo
Riohacha - LaGuajiraRiohacha

Este servicio aumentará la capacidad instalada de UCI Neonatal en el departamento.

Un líder social que se proyecta 
en el municipio de Hatonuevo

Se trata de José Rafael Cerchar, quien 
el pasado sábado 9 de julio, fue partícipe 
de los actos relacionados con la Vigésima 
Novena Versión de las Ferias y Fiestas de la 
Amistad, en el municipio de Hatonuevo. 

Este líder cívico y social en el marco de 
estas festividades se hizo acompañar de 
una multitud de más de 700 personas, quie-
nes en medio de júbilo y alegrías expresa-
ron su simpatía hacia José Rafael Cerchar, 

quien a lo largo de su vida pública siempre 
se ha distinguido por su sencillez y don de 
gente y siempre al servicio de los intereses 
comunitarios del pueblo Hatonuevero.

Ante lo expuesto con anterioridad, es 
claro que el pueblo de Hatonuevo califica 
en estos momentos a José Rafael Cerchar, 
como un verdadero fenómeno social y que 
está preparado para grandes cosas en este 
ente territorial del país.

José Rafael Cerchar, líder social que se proyecta en el municipio de Hatonuevo.

http://www.instagram.com/esehospitalderiohacha
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Con actividades de natación y
recreación, piscina olímpica del 
municipio de Albania reabrió sus 
puertas

Conoce dónde y cómo está distribuida la inversión 
pública en Colombia
Transparencia por Colombia y Foro Costa Atlántica divulgan información el 12 de julio de 2022 sobre el 
uso de MapaInversiones y su importancia para hacer control de recursos públicos .

Todos los recursos no renovables 
que se extrajeron en La Guajira 
durante 2021 fueron minerales. 
Los que más generaron regalías 
fueron las actividades derivadas 
del carbón y el oro; hablamos de 
78.949 millones de pesos.

¿Cómo sabemos estos datos? 
¿Dónde se invierte este dinero? 
¿Cuánto se ha ejecutado en pro-
yectos? Todas estas preguntas 
tienen respuesta en MapaInver-
siones, el aplicativo del Depar-
tamento Nacional de Planeación 
(DNP) disponible desde 2018, del 
que se hizo el lanzamiento oficial 
en 2021.

“La transición de Mapa Rega-
lías a Mapa Inversiones también 
ha supuesto una mejora, no solo 
por el hecho de permitir que hoy 

el ciudadano de a pie pueda con-
sultar en una sola herramienta de 
georreferenciación las inversio-
nes que se adelantan en el país, 
indiferente de la fuente de finan-
ciación. También, porque se han 
incluido pequeños cambios que 

representan una gran diferencia 
al hacer que la experiencia del 
usuario sea más sencilla”, según 
Alcance y límites del acceso y uso 
de Mapa Inversiones, el diagnósti-
co realizado por Transparencia Por 
Colombia.

En palabras del DNP, MapaIn-
versiones “representa la ventana 
visible de los datos que publican 
las entidades de orden nacional y 
territorial en el banco de proyectos 
de la plataforma Integrada de In-
versión Pública”. 

Los datos de MapaInversio-
nes pueden ser usados con otras 
plataformas como SECOP, donde 
las entidades públicas y privadas 
consignan -por ley- información de 
contratos en los que hay recursos 
públicos; y también con Auditores 
Ciudadanos, un aplicativo con el 
que es posible hacer control a es-
tos recursos.

Este proyecto es latinoameri-
cano y caribeño. Nació en 2017 
durante la VII Reunión anual de la 
Red de Sistemas Nacionales de In-
versión Pública (SNIP) de América 
Latina. Además de Colombia, tam-
bién se implementó en Paraguay y 
Costa Rica.

Entre 2019 y 2021, Transpa-
rencia por Colombia analizó el ac-
ceso y uso de la plataforma; poste-
riormente, socializó los hallazgos 
con la Fundación Gordon & Betty 

Moore y el Banco Interamericano 
de Desarrollo. 

El fruto de este trabajo fue la 
elaboración de unas recomenda-
ciones dirigidas al DNP para mejo-
rar la plataforma. Por ejemplo, el 
diagnóstico de Transparencia por 
Colombia señala que debe desa-
rrollarse una aplicación para dis-
positivos móviles como celulares y 
tabletas debido a que la totalidad 
de la información solo se puede 
ver en computador. 

Otra de las recomendaciones 
es hacer “una estrategia sólida 
de difusión en la que se logre ga-
rantizar la divulgación de esta he-
rramienta, a lo largo del territorio 
colombiano” para evitar que “solo 
un sector pequeño la identifique y 
utilice”.

Es por eso que Transparencia 
por Colombia y la Fundación Foro 
Costa Atlántica realiza un evento 
de divulgación de esta herramien-
ta con la participación de lidere-
sas y líderes sociales, auditores 
ciudadanos y periodistas. Este es-
pacio formativo se lleva a cabo el 
12 de julio en Riohacha.

En presencia de la Secre-
taria de Educación Mu-
nicipal del municipio de 
Albania, Michel Rodríguez 

Rodríguez, quien fue delegada por 
el alcalde, Nestor Sáenz González, 
se le dio reapertura a la piscina 
olímpica del municipio, actividad 
que contó con la participación del 
Clud de Natación Scuna de la ciu-

dad de Riohacha, quienes realiza-
ron una exhibición de sus habilida-
des dentro del agua y capacitaron 
a los más de cien niños que llega-
ron para aprender detalles de este 
deporte acuático donde se pone a 
prueba la destreza, el estado físi-
co y la concentración.

En esta oportunidad, los asis-
tentes demostraron su destre-

za en el agua, se sumergieron y 
aceptaron el reto del instructor y 
competidor riohachero, Jairo Cobo 

Ochoa, quien tiene una amplia ex-
periencia en este deporte y es el 
líder en formación acuática en el 

Distrito de Riohacha. 
El entrenador manifestó que 

estas iniciativas deberían también 
ponerse en práctica en los demás 
municipios del Departamento para 
promocionar la recreación y el de-
porte, en especial porque todos 
los seres humanos deben apren-
der a nadar, no solo por deporte 
sino también por supervivencia. 

Sin duda, esta jornada fue una 
oportunidad de integración fami-
liar pero también de aprendizaje, 
en donde los niños y niñas asisten-
tes al evento  fueron los verdade-
ros protagonistas.

Luego de obtener el respaldo 
y la aprobación por parte de la Ad-
ministración Municipal de Albania, 
La Guajira en cabeza del Alcalde 
Nestor Sáenz González, la Funda-
ción Reintegral del caribe sigue 
fortaleciendo los procesos de las 
personas con discapacidad a tra-
vés del Programa RBC (Rehabili-
tación Basada en la Comunidad) 
que ha llegado a cada uno de los 
sectores del municipio, para ca-
racterizar y evaluar las condicio-
nes de esta población vulnerable.

Durante meses, los profesio-
nales en áreas de la salud que 
hacen parte de este proyecto de 
bienestar social, han llegado a 
todos los sectores del municipio 
de Albania, en primera instancia 
realizando la caracterización de la 
población en mención y posterior-
mente, diseñando el cronograma 
de cada una de las actividades 

que se buscan desarrollar para 
lograr la visibilidad de los discapa-
citados desde el ámbito cultural, 
Recreacional y deportivo.

Esta iniciativa, es la puesta 
en marcha de una alternativa que 
permita no sólo efectuar acciones 
que fortalezcan a la población en 
condición de discapacidad, sino 
que se logren obtener los resul-
tados, se cumpla con las metas 
establecidas en el Plan de Desa-
rrollo Municipal y sea recibido de 

la mejor manera en la población 
del mismo modo a cómo lo han 
hecho.

De este modo, la Administra-
ción Municipal de Albania, La Gua-
jira liderada por el burgomaestre 
Nestor Sáenz González le sigue 
apostando a proyectos de inclu-
sión social, enfocados en el bien-
estar colectivo de la población y 
que apuntan siempre a generar un 
impacto positivo en la comunidad 
beneficiada.

Reapertura a la piscina olímpica en Albania, La Guajira.

Entrenador Jairo Cobo Ochoa, acompañado de niños que disfrutaron la actividad.

Riohacha:
Taller formativo 

para líderes
sociales y
periodistas

Fundación reintegral del Caribe sigue llevando
el proyecto RBC (Rehabilitación Basada en la
Comunidad) a todos los sectores del municipio 
de Albania, La Guajira
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La Universidad de La Guajira inaugura 
Laboratorio Tecnológico de Lenguas

a Universidad de La 
Guajira inauguró el 
L a b o r a t o r i o 

Tecnologógico de Lenguas, un 
nuevo espacio destinado al 
fortalecimiento del 
multilingüismo de la 
institución y dotado con 
equipos avanzados, 
herramientas multimedia y 
modelos de organización 
flexible que facilitan enseñanza 
y el aprendizaje de idiomas en 
estudiantes y docentes. El acto 
protocolario estuvo liderado por 
la directora del Centro de 
Lenguas, Johennys Brito 
Chiquillo y la vicerrectora 
académica de la Alma Mater 
Pilar Pomarico Pimienta. 

En el marco de la jornada, se 
firmó un convenio con la 
empresa Everybody Loves 
Languages (ELL) de Canadá, a 
través del cual se consilida la 
alianza interinstirucional para 
poner en marcha los servicios 
de una plataforma bilingüe que 
servirá de soporte para el 
desarrollo de las clases de inglés 
en Uniguajira. 

La inducción sobre el aplicativo 
se cumplió de manera 

inmediata ante docentes y 
directivos y estuvo presidida por 
Rebbeca Verbeem de la empresa 
ELL, quien asistió junto al 
miembro de su organzación José 
Ojeda. Conviene precisar que en 
el segundo semestre del 2022 se 
llevará a cabo la prueba piloto 
realizada por estudiantes de 
primer semestre y será guiada 
por los profesores del área. 

Se conoció que los programas con 
los que se dará inicio a la 
utilización de la plataforma 
serán Negocios Internacionales, 
Administración Marítima y 
Portuaria y Administración de 
Turística y Hotelera. Luego se 
planea comenzar con otros 
pregrados y posgrados, de tal 
manera que se aprovechen al 
cien por ciento los beneficios del 
aplicativo y se contribuya al 
crecimiento de los estudiantes de 
todas las carreras. 

“Iniciaremos solo con los 
estudiantes, pero a 2023 
proyectamos la ampliación de 
estos servicios al resto de los 
estamentos universitarios de 
forma responsable y progresiva”, 
puntualizó Johennys Brito 
Chiquillo, directora del Centro 

de Lenguas. La funcionaria 
agregó que el uso de la 
plataforma será gratuito, lo que 
facilitará a los estudiantes el 
acceso al apredizaje de idiomas, 
sobretodo a aquellos, que tengan 
dificultades socioeconómicas. 

“Desde Everybody Loves 
Languages intentamos estar 
involucrados con la comunidad, 
trabajando con instituciones que 
tienen presupuestos bajos y 
ofreciendo mejores 
oportunidades para los 

estudiantes. Es por eso que la 
experiencia con Uniguajira ha 
sido grata, representando para 
ellos un oportunidad de 
crecimiento académico y para 
nosotros la posibilidad de abrir 
puertas en el mercado”, indicó 
Rebbeca Verbeem de ELL. 

Es oportuno anotar que esta 
alianza trae ventajas para la 
institución ya que significa 
mejorar las competencias en 
inglés y otras lenguas de los 
estamentos universitarios en la 

Alma Mater, así como implusar 
los procesos de aprendizaje con 
nuevas tecnologías. 

“Se impactará en todos los 
procesos académicos, mediante el 
mejoramiento de los resultados 
en inglés en las Pruebas Saber 
Pro, la internacionalización del 
currículo, las movilidades 
internacionales y el perfil 
profesional de los estamentos, lo 
cual contribuirá a la acreditación 
de programas y la institucional”, 
concluyó Brito Chiquillo. 

Docentes y funcionarios de Uniguajira y la Empresa canadiense Everybody Loves 
Languages. 

L

Dirigido a docentes de la Universidad de La Guajira.

13 de julio de 2022
10:00 a.m a 12:00 m

Nancy
Roys Romero
Universidad de
La Guajira

Reyna
Prado Herrera
Pontificia Universidad
Católica del Perú

Youtube:
Uniguajira

Webinar: Aproximaciones al concepto de Flipped 
Learning. Una mirada crítica

https://www.uniguajira.edu.co/
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ASAA intervino 6 kilómetros de redes 
de alcantarillado sanitario
Se repusieron tapas de manholes y se corrigió conexión antitécnica hecha por la 
comunidad.

Para evitar reboses en manholes

Durante el último mes la em-
presa ASAA adelantó un plan 
especial de mantenimiento pre-
ventivo de redes de alcantarillado 
sanitario, que incluyó reparación y 
reposición de coronas de manho-
les, como también la revisión de 
conexiones antitécnicas detecta-
das en desarrollo de los trabajos.

Se realizó mantenimiento pre-
ventivo en 3209 metros en las 
tuberías en los colectores secun-
darios del distrito sanitario IIIA y 
parte del barrio San Francisco,  

y mantenimiento correctivo en 
3049 metros lineales de redes en 
barrios como Rojas Pinilla, Gua-
puna y Nuevo Horizonte. Para un 
total de mantenimiento preventivo 
- correctivo de 6258 metros linea-
les de la red de alcantarillado sa-
nitario de la ciudad.

Adicionalmente se ejecutó la 
reposición de varias coronas de 
manholes, las cuales se encontra-
ban en mal estado y representa-
ban una situación de riesgo para 
vehículos y peatones.  Para ello 

fue necesario demoler los compo-
nentes deteriorados y reemplazar 
las tapas con su respectivo aro.

En este plan de mantenimien-
to se incluyó el realce de un man-
hole ubicado en la calle 14F con 
carrera 36, debido a que la comu-
nidad había rellenado las calles 
para evitar inundaciones durante 
las temporadas de lluvias. Dicho 
manhole había quedado a un me-
tro de profundidad.

Corrección de conexión 

anti técnica 
Para controlar afectaciones en el 
servicio, se hizo la corrección de 
una acometida anti técnica cons-
truida por la comunidad en la calle 
14F entre carreras 35 y 36, la cual 
estaba ocasionando vertimiento 
en esa zona.

Para esta labor se recibió apo-
yo de la misma comunidad que 
tomó consciencia de los perjuicios 
generados por la manipulación de 
la infraestructura sin tener los co-
nocimientos técnicos del caso.

Nuestros botones 
interactivos

Toca cada uno para
seguirnos y unirte a nuestro

círculo informativo.

La alcaldía de Dibulla, a 
través de la secretaría 
de Salud e Integración 
Social, y con el apoyo 

de la ONG Acción Contra el 
Hambre, inició una serie de in-
tervenciones para prevención 
y atención de la desnutrición 
de niños y niñas pertenecien-
tes a las Unidades Comunita-
rias de Atención -UCA-.

El equipo extramural rea-
liza un acompañamiento in-
tegral que contempla exáme-
nes de laboratorio, atención 
especializada y entrega de 
medicamentos en general, así 
como, la fórmula terapéutica 
lista para consumir, la cual es 
desarrollada para la recupera-
ción nutricional de las niñas 
o los niños con desnutrición 

aguda.
Estas jornadas tuvieron 

comienzo en la UCA 2 de Di-
bulla, y se prevé que en lo que 
resta del mes de julio y agos-
to próximo, sean atendidas 
la totalidad de las UCA en el 
municipio en conjunto con la 
Cooperación Internacional.

El alcalde Marlon Amaya 
Mejía, y el secretario de salud 
e Integración Social, Ranzell 
Saurith, reconocen y valoran 
el apoyo recibido por la ONG 
acción contra el hambre en la 
lucha contra la desnutrición 
infantil en este municipio.

Con sentidas palabras, el gru-
po de profesionales médicos y 
administrativos que laboran en la 
Clínica Renacer en Riohacha, ex-
presaron su dolor por el lamenta-
ble fallecimiento de la Sra. Dama-
ris Saltaren de Pacheco quien fue 
la esposa del gerente y fundador 
Efraín Pacheco:

“Lamentamos profundamente 
el fallecimiento de la Sra. Dama-

ris Saltaren De Pacheco. Esposa, 
madre, hermana, hija y empresaria 
ejemplar; quien deja un legado im-
borrable en cada uno de nuestros 
corazones. 

Sin importar el tiempo, su re-
cuerdo será nuestro más valioso te-
soro que cuidaremos por siempre.

Nuestras más sentidas condo-
lencias para su esposo, hijos y de-
más familiares.”

Paz en su tumba

En las UCA de Dibulla comienzan 
atenciones contra la desnutrición 
de niños y niñas con el apoyo de 
la ONG Acción Contra el Hambre

Estas jornadas tuvieron comienzo en la UCA 2 de Dibulla.

Obituario

http://www.twitter.com/guajiranews
http://www.facebook.com/guajiranews
http://www.instagram.com/guajiranews
https://chat.whatsapp.com/CKEGjE0hQlo0cQZ0SjMtw8
https://chat.whatsapp.com/CKEGjE0hQlo0cQZ0SjMtw8
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Estudiantes de Ing. de Sistemas de UniNorte crean 
aplicación móvil que traduce lenguaje de señas

Con el objetivo de aportar a 
la inclusión de las personas con 
discapacidad auditiva y del habla 
en cualquier ámbito, Carla Durán, 
Mauricio Maldonado y Juan Carlos 
Arteaga, estudiantes próximos a 
egresar del programa de Ing. De 
Sistemas y Computación, desarro-
llaron Talk to Hands (Hablar con 
las manos),la primera aplicación 
móvil que permite la traducción en 
tiempo real del lenguaje de señas 
mediante Inteligencia Artificial (IA).  

La idea de crear algún servicio 
o aplicativo que pudiera aportar 
a la inclusión y a la sociedad ron-
daba la mente de este grupo de 
compañeros desde que estaban 
en primer semestre, pero fue en 
el último que decidieron lanzar-
se a crear. “Siempre dijimos que 
queríamos dejar nuestro granito 
de arena en la sociedad, pero las 
cosas se nos empezaron a dar ya 
en nuestro último semestre, en 
la materia de Proyecto de Grado 
y bueno, para hacer la aplicación 
decidimos basarnos e inspirarnos 
en dos situaciones: la primera es 
buscar una sociedad más inclusi-
va y abierta, en la que todos ten-
gamos cabida. Y pues la segunda 
fuente de inspiración fue mi tía, 
quién presenta esta condición y 
pues tomando su ejemplo de vida 
nos aventuramos en esto”, explica 
Carla.  

Para ellos, crear este apli-
cativo presentó un gran reto, ya 
que les tocó aprender de cero el 
lenguaje de señas colombiano, el 
cual no es universal. “Haciendo 
la investigación aprendimos que 

el lenguaje de señas no es el mis-
mo en todos lados, es decir, este 
se adapta al contexto y lugar en el 
que se va a utilizar. En ese senti-
do, nosotros aprendimos parte del 
lenguaje de señas colombiano y 
desarrollamos este aplicativo te-
niendo en cuenta eso”, puntualiza 
Mauricio.  

Luego de familiarizarse y cono-
cer un poco más el lenguaje de se-
ñas, procedieron a crear un Data 
Set de imágenes (un banco de 
imágenes digital) con las palabras 
y señas del lenguaje de señas, y 
así entrenar la IA para que pudiera 
reconocerlas y realizar la traduc-
ción adecuada.  

“En esta parte del proyecto, 
utilizamos una librería que tie-
ne el lenguaje de programación 
Python que se llama TensorFlow, 
el cual es especializado para de-
tección de objetos. En este caso, 
lo usamos para que detectara las 

palabras y señas del Data Set. Así 
es como dentro de la app, la IA 
puede traducir las señas”, explica 
Mauricio.  

Actualmente, el aplicativo se 
encuentra en la fase prototipo, 
el cual es 100% funcional. “Ya la 
aplicación funciona totalmente 
y contamos ahora mismo con un 
porcentaje de acierto de alrede-
dor del 70%. La idea es que la 

aplicación cuente con el apoyo 
de organizaciones e instituciones 
especializadas en lenguaje de se-
ñas, para que así podamos nutrir 
el Data Set y aumente el porcenta-
je de acierto en un 100%”, enfati-
za Juan Carlos. 

Carla Durán agrega que la 
idea es que “tengamos pronto lis-
ta la versión final para que todos 
los que deseen, puedan acceder 
desde sus dispositivos móviles a 
Talk To Hands, y así contribuir a la 
inclusión de personas con algún 
tipo de discapacidad del habla o 
auditiva. Nuestra app será com-
pletamente gratuita y, además, 
hemos compartido nuestro có-
digo en GitHub (Plataforma que 
permite a los ingenieros y progra-
madores compartir códigos fuen-
te, aplicativos y demás recursos 
informáticos), para que así, quién 
lo desee, pueda programar su ver-
sión de nuestra aplicación y adap-
tarla a su idioma”.

El grupo de estudiantes desta-
có el apoyo constante que recibie-
ron durante el proceso de formula-

ción y desarrollo del proyecto, en 
especial de los docentes Wilson 
Nieto y Eduardo Zurek, quienes 
aportaron en la parte de presenta-
ción y planteamiento del proyecto, 
y en la utilización y manejo de pla-
taformas de sistemas de Inteligen-
cia Artificial, así como también en 
la conexión entre el BackEnd y el 
FrontEnd, respectivamente.  

“La verdad es que no pudimos 
tener unos mejores tutores. El 
apoyo de los ‘Profes‘ Nieto y Zurek 
fue imprescindible. Wilson Nieto 
fue quien nos ayudó en todo lo que 
tenía que ver con la documenta-
ción, la presentación del proyecto, 
la parte técnica. Eduardo Zurek, 
que es un experto en lo que tiene 
que ver con IA, nos ayudó a unir la 
parte web con la móvil, porque ya 
se había hecho un primer modelo 
de traducción de lenguaje de se-
ñas en web, pero nunca se había 
hecho en móviles”, señala Juan 
Carlos.  

“También destacamos que, en 
nuestra universidad, nos prepara-
ron demasiado bien para lograr 
nuestros objetivos. Creemos que 
la formación que recibimos du-
rante todo el transcurso del pre-
grado no pudo ser mejor, ya que 
teníamos conocimientos básicos 
y hasta avanzados en muchas de 
las herramientas que utilizamos 
para la creación de este proyec-
to. Verdaderamente que estamos 
agradecidos con cada uno de los 
profesores que nos dieron clase 
porque aquí se vieron todos los 
resultados de esa ardua y valiosa 
formación”, concluye el grupo. 

Este jueves 14 de julio 
la empresa Air-e de-
sarrollará una gran 
jornada de atención 
integral en el muni-

cipio de El Molino desde las 
8:00 de la mañana hasta las 
4:00 de la tarde en la Plaza 
Principal Simón Bolívar, con 
el fin de brindar una atención 
personalizada a los usuarios 
de esta importante población.

De acuerdo con la Gerente 
de Air-e en La Guajira, Martha 
Iguarán Daza, esta estrate-
gia denominada “Me gusta tu 
energía” busca fortalecer el 
servicio de energía eléctrica. 
De esta manera invitó a los 
usuarios a participar en la jor-
nada integral, donde tienen la 
oportunidad de poner a prue-
ba su destreza y jugar en el 
Ciclón ganador, un divertido 
juego en el que pueden ganar 

maravillosos premios.
Durante lo jornada en El 

Molino se entregarán incenti-
vos a los clientes puntuales, 
que gracias a su compromi-
so con el pago puntual de su 
factura apoyan a la transfor-
mación y calidad del servicio 
de energía. También, se otor-
garán diferentes beneficios a 
aquellos usuarios que realicen 
acuerdos de pago o cancelen 
el total de la deuda.

Finalmente, la invitación de 
la empresa Air-e a la comuni-
dad del municipio El Molino, 
es participar en una grata 
experiencia en la que podrán 
resolver sus dudas e inquietu-
des y escuchar sugerencias, 
que ayuden a crear un nuevo 
comienzo hacia el compromi-
so de mejora en el departa-
mento, frente al servicio de 
energía.

ACTUALIDAD

 Los estudiantes Juan Carlos Arteaga, Carla Duran y Mauricio Maldonado. 

Jornada de atención integral en el municipio de El Molino.

Air-e realizará jornada de atención integral en la 
Plaza Principal de El Molino

Este jueves 14 de julio

https://www.air-e.com/
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El próximo 7 de agosto, Gus-
tavo Petro, se posesionará como 
nuevo presidente de la República 
de Colombia, pero incluso antes 
de su nombramiento ya comenzó 
a estructurar su gobierno por los 
próximos cuatro años y las relacio-
nes diplomáticas bilaterales con 
Estados Unidos no se quedaron 
atrás.

En unas cortas declaraciones 
a varios medios nacionales, Juan 
González, el director para el He-
misferio Occidental del Consejo 
de Seguridad Nacional de la Casa 
Blanca, confirmó que viajarán a 
Colombia la próxima semana para 
reunirse con el gobierno entrante 
y sentar las bases de lo que será 
su trabajo en conjunto con el país.

Específicamente, en conver-
sación con Blu Radio, González 
afirmó que estarán presentes an-
tes de la ceremonia de posesión 
para hablar con más profundidad 
sobre los temas que se trataron 
en la conversación telefónica que 
tuvo Gustavo con el presidente Joe 
Biden días después de haber ga-
nado las elecciones:

“Aquí en la Casa Blanca vamos 
a visitar a Colombia, antes de la 
inauguración (posesión presiden-
cial) porque el enfoque después 
de la llamada entre los dos pre-
sidentes era la agenda, en donde 

se resaltó el tema del cambio cli-
mático, cooperación económica y 
la implementación del acuerdo de 
paz. Vamos para que cuando sea 
inaugurado el presidente Petro 
avancemos de una forma bastan-
te concreta”, dijo González.

Seguido a esto, añadió que otro 
de los temas de los que hablarán 
con Gustavo Petro será la agenda 
de seguridad, donde se ubica la 
problemática de migración de co-
lombianos hacia Estados Unidos. 
González confirmó que el actual 
gobierno del país norteamericano 
encaja con lo que ha mencionado 
el presidente electo, en el hecho 
de que se deben enfocar en las 
condiciones que llevan a que las 
salidas del país aumenten, para 
corregirlas. Además, conversarán 
sobre la creación de oportunida-
des económicas y la persecución 
a los grupos criminales.

En cuanto al nombramiento de 
Luis Gilberto Murillo como nuevo 
embajador de Colombia en los EE. 
UU., Juan González mencionó que 
el Gobierno de Joe Biden recibió 
muy bien el anuncio y que busca-
rán trabajar muy cercanos a él:

“Luis Murillo es una persona 
conocida, muy respetada aquí, 
recibimos muy bien ese nombra-
miento y buscaremos cómo tra-
bajar con él. Yo creo que es muy 

importante tener en Washington a 
alguien que tenga buenas relacio-
nes y Murillo es alguien que tiene 
excelente reputación”

Finalmente, mencionó que a 
ellos no les importará el hecho de 
que Nicolás Maduro pudiese estar 
presente en la ceremonia de po-
sesión presidencial de Gustavo, a 
pesar de que este tenga orden de 
arresto. La única finalidad con la 
que visitarán territorio colombiano 
es para enfocarse en el futuro del 

país y no en los problemas que 
tengan con otras naciones. Ade-
más, recalcó que Estados Unidos 
siempre ha estado dispuesto en 
abrir un espacio de diálogo con 
Venezuela.

“Vamos para dar una señal 
constructiva y de buena fe, para 
tratar de trabajar con este gobier-
no... Nosotros vamos a mandar 
a alguien de alto nivel, no puedo 
decir ahora porque vamos a tener 
que anunciarlo, pero nuestro en-

foque será en la agenda bilateral. 
Estaremos enfocados únicamente 
en Colombia y en el futuro de Co-
lombia”

Teniendo en cuenta las decla-
raciones de González, Biden no 
estaría presente en la posesión 
presidencial el próximo 7 de agos-
to. No obstante, se comenta que 
el secretario de Estado de Estados 
Unidos, Antony Blinken, sea el de-
legado para atender a la ceremo-
nia.

El que era el candidato a la 
vicepresidencia en la fórmula de 
Sergio Fajardo, Luis Gilberto Mu-
rillo, fue designado por el presi-
dente electo, Gustavo Petro, como 
el nuevo embajador de Colombia 
ante los Estados Unidos.

Murillo fue excandidato de la 

colectividad ‘Colombia Renacien-
te’ en las últimas elecciones, fue 
ministro de de Ambiente entre el 
2016 y el 2018 y fue gobernador 
del Chocó en 1997.

En 2020, Murillo fue seleccio-
nado, para ser parte de la Iniciati-
va de Soluciones Ambientales y al 

programa Martin Luther King del 
Instituto Tecnológico de Massa-
chusetts (MIT).

El chocoano reemplazará a 
Juan Carlos Pinzón, quien dejará 
el cargo el próximo 6 de agosto, 
un día antes de que se posesione 
el nuevo presidente de Colombia.

En otra jornada de mucha vo-
latilidad, el dólar siguió subiendo 
este martes y cerró la Tasa Repre-
sentativa del Mercado (TRM) cerró 
el día en $4.627, eso significó un 

incremento de 114 pesos más que 
este lunes.

En el transcurso del día, el 
precio máximo que alcanzó el 
dólar fue 4.663 y el mínimo fue 

4.589,90 pesos.
Cabe recordar, además, que 

en el último año el peso se ha 
devaluado 17,86% y en lo que va 
de 2022 su devaluación está en 
13,37%.

Por su parte, el euro se recu-
peró frente al dólar tras caer a 
su nivel más bajo en 20 años y 
acercarse a la paridad con el dólar 
estadounidense, ya que los inver-
sores temen que una crisis ener-

gética en la región provoque una 
recesión.

La moneda única alcanzó los 
1,00005 dólares frente al billete 
verde, el nivel más bajo desde di-
ciembre de 2002, después de que 
datos mostraron que la confianza 
de los inversores alemanes en ju-
lio cayó bajo los niveles del inicio 
de la pandemia de coronavirus de-
bido a la preocupación por la ener-
gía, los cuellos de botella en el 

suministro y las subidas de tasas 
del Banco Central Europeo (BCE).

De acuerdo con expertos, esta 
volatilidad se debe, sobre todo, 
a la situación internacional que 
afecta la confianza en los países 
emergentes, como Colombia. Su-
mado a eso, el dólar es visto como 
un refugio en medio de la incer-
tidumbre que trae una recesión 
económica mundial.

El Gobierno de Joe Biden visitará Colombia 
para reunirse con Gustavo Petro antes de su 
posesión presidencial

Luis Gilberto Murillo será el
nuevo embajador de Colombia 
en Estados Unidos

Nuevo histórico: dólar cierra 
en $4.627 este martes

El director para el Hemisferio Occidental del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca confirmó 
que la próxima semana habrá un encuentro con el nuevo presidente electo.

Murillo entraría a reemplazar a Juan Carlos Pinzón, quien dejará 
el cargo el próximo 6 de agosto.

En el transcurso del día, el precio máximo que alcanzó el dólar 
fue 4.663 y el mínimo fue 4.589,90 pesos.

NACIONALES

El gobierno de Joe Biden se reunirá con Gustavo Petro antes de su posesión presidencial.

Luis Gilberto Murillo. Foto: Tomada Twitter.

Imagen de referencia.
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Procuraduría y Auditoría: burocracia inútil

El nuevo modelo de Gobierno nacional y La Guajira

Luís Alonso Colmenares Rodríguez LcolmenaresR

#LaOpiniónDeColmenares

OPINIÓN

¿Eliminar la Procuraduría Ge-
neral de la Nación? ¡Sí! Y mil veces 
sí.

Es una entidad que no ha cum-
plido con los fines para los cuales 
fue incluida en la estructura del 
Estado por la Asamblea Nacional 
Constituyente, y las tres funciones 
básicas que le asignaron pueden 
ser cumplidas por otras entidades 
con eficiencia.

Es decir, velar por la protec-
ción de los derechos humanos 
es ejercido con propiedad por la 
Defensoría del Pueblo; interviene 
en cualquier proceso judicial solo 
participa para estorbar porque sus 
opiniones no son vinculantes, de 
tal manera que no rajan ni prestan 
el hacha; y la facultad de sancio-
nar disciplinariamente a cualquier 
servidor público, que solo ha ser-
vido para perseguir adversarios 
políticos, puede ser cumplida por 
jueces administrativos.  

En buena hora se le ocurrió al 
procurador Alejandro Ordoñez des-
tituir a Gustavo Petro, no lo digo 
por la sanción en sí misma, sino 
porque conllevó para que intervi-
niera la Comisión Interamericana 
de Derechos Humanos y protegie-
ra los derechos políticos del que 
en ese momento era el alcalde de 

Bogotá, como hubiera sucedido 
con cualquier otro funcionario ele-
gido, y al amparo de la Convención 
Americana le ordenó al Estado co-
lombiano restituirlo al cargo y re-
formar las leyes para que ninguna 
autoridad administrativa, como es 
el caso de la Procuraduría, pueda 
destituir funcionarios electos por 
voto popular porque estos solo 
pueden ser disciplinados por un 
juez.  

A la Procuraduría le quedó 
grande servir de farol para acabar 
con la corrupción porque no se en-
cuentra una decisión trascenden-
tal en ese mar de actuaciones de-
lictivas de muchos funcionarios en 

el que estamos nadando; por nin-
guna parte se le identifica con una 
política que conduzca a promover 
la ética del servidor público. Cada 
vez hay más corrupción. Ya nadie 
se asombra ni por los casos ni por 
los actores. 

En el caso particular de La 
Guajira puedo decir, con conoci-
miento de causa, que la Procura-
duría es el hazme reír de los fun-
cionarios públicos, no producen ni 
lástima porque tampoco investi-
gan ninguna actuación a pesar de 
que la corrupción se confunde con 
el aire.

Desde los más altos niveles de 
los gobiernos tanto nacional como 

territoriales ¡la corrupción sale 
hasta por el tubo del agua! y la 
Procuraduría solo ha servido para 
que los políticos llenen la nómina 
oficial, y para tomar decisiones 
que permitan cerrarle el paso a al-
guien que tenga alguna proyección 
importante pero no que sea con-
veniente para el establecimiento. 
Burocracia inútil.

Pero no solo la Procuraduría 
debe ser eliminada sino que tam-
bién hay que reconfigurar la buro-
cracia de la Auditoría General de 
la República, creada por la misma 
Asamblea Constituyente para que 
ejerciera de manera exclusiva el 
control fiscal a la Contraloría Ge-
neral de República; pero algún 
ambicioso Auditor General promo-
vió que dicho control también lo 
ejerciera a las contralorías territo-
riales, y así quedó establecido en 
el artículo 10° de la ley 330 en el 
sentido de que “La vigilancia de la 
gestión fiscal de las Contralorías 
Departamentales será ejercida 
por la Auditoría ante la Contralo-
ría General de la República”, con 
lo cual se desarrolló una estructu-
ra burocrática regada por todo el 
país sin ningún resultado porque 
los contralores territoriales no vigi-
lan a nadie ni la Auditoría General 

les exige que lo 
hagan.

Lo peor de 
todo es que con 
la modificación 
del modelo de con-
trol fiscal que promovió el actual 
contralor general de la república, 
con el embeleco de que también 
sea concomitante y concurren-
te, se aprovechó el artículo 274 
para que el radio de acción de la 
Auditoría General de la República 
tuviera rango constitucional, en el 
sentido de que “La vigilancia de la 
gestión fiscal de la Contraloría Ge-
neral de la República y de todas 
las contralorías territoriales se 
ejercerá por el Auditor General de 
la República…”. 

Ahora hay que volver a modifi-
car la Constitución para reducir su 
función a la vigilancia de la Con-
traloría General de la República y 
que esta, a su vez, vigile el control 
fiscal de las contralorías territoria-
les a través de las gerencias que 
tiene en cada departamento. Hoy 
tenemos, prácticamente, dos Con-
tralorías Generales inocuas. Buro-
cracia inútil. 

Y como dijo el filósofo de La 
Junta: Se las dejo ahí... @Lcolme-
naresR

Pertenezco a esa gene-
ración de colombianos 
que mira la vida desde 
una perspectiva opti-
mista. Que, con el re-

corrido cronológico propio de la 
edad, sus convicciones se funda-
mentan en su profunda madura-
ción interior y en la experiencia del 
diario acontecer. Por eso, pienso 
que, al país, se le avecina un nue-
vo modelo de gobierno nacional.

El cambio tan anhelado por 
muchos y tan rechazado por otros, 
es inminente y se está cocinando 
en la mente del Presidente electo 
de los colombianos, Doctor Gusta-
vo Petro.

Pero contrario a lo que se pre-
guntan hasta los amigos cercanos 
del Presidente electo, cuando 
cuestionan el cambio y preguntan 
dónde está el cambio, sólo al es-
cuchar los nombres del gabinete 
ministerial designado. Yo pienso 
que, el cambio son las reformas, 
no son los ministros

Los ministros se convierten en 
los instrumentos que ejecutarán 
las políticas públicas que, desde el 
nivel ejecutivo, se van a convertir 
en el sello o la impronta del gran 
acuerdo nacional o el gobierno na-
cional del cambio.

Desde mi posición de analista 
y escritor de estas columnas de 
opinión, pienso que, en muchos 
casos, hasta al propio Presidente 
electo, le tocará convencer a sus 
propios amigos y adeptos de las 
fuertes decisiones que le tocará 
asumir para cambiar el país y ate-
rrizar en la nación prometida.

Hoy se observa que, todos los 

sectores políticos y las fuerzas vi-
vas de la sociedad quieren embar-
carse en el gran acuerdo nacional.

Nadie quiere perderse de los 
anuncios y vaticinios que ha ve-
nido haciendo el Presidente Petro 
para emprender una cruzada con-
tra la pobreza y la desigualdad, 
su lucha continua contra la co-
rrupción, la reducción del apara-
to estatal y la terminación de los 
privilegios, y lo que le mereció el 
triunfo, la inclusión de las nadie y 

los nadie en las instalaciones del 
palacio de Nariño, para gobernar 
con ellos y para ellos a Colombia, 
a través de la Vicepresidencia de 
La República.

Todo indica que, tendremos 
un gobierno de corte social demó-
crata, con predominio de lo social, 
donde lo más importante será la 
gente, la dignidad humana de las 
personas y la concepción de que 
nuestro país, es un estado social 
de derechos, que deben garanti-
zarse.

De acuerdo con este análisis, 
desde mi perspectiva optimista, 
al departamento de La Guajira y 
al Chocó, se les avecina una gran 
oportunidad de desarrollo y debe 
irles bien en el nuevo modelo de 
gobierno nacional.

Lo anterior lo afirmo porque, 
estos dos departamentos siempre 
han jugado el papel de la cenicien-
ta en los modelos de desarrollo 
nacional, y ha hecho carrera en 
el país, que estos departamentos 
han presentado históricamente 
los peores indicadores de pobreza 
multidimensional, de desarrollo 
humano y de necesidades básicas 
insatisfechas.

Todo esto, sin que gobierno 
alguno, se hubiera interesado en 
ellos, como si vivieran en otro país, 
o fuera ese el país de los nadie y 
las nadie, dejándolos tirados a la 
vera del camino a su propia suer-
te.

Por eso, pienso que ahora que 
se están preparando los diálogos 
regionales, para la construcción 

del nuevo Plan de Desarrollo na-
cional que buscará convertir a Co-
lombia en una potencia mundial 
de la vida, la dirigencia Guajira 
debe jugar un papel protagónico 
bien importante. Sus senadores y 
representantes deberían convocar 
también a un gran acuerdo regio-
nal para mejorar la capacidad de 
interlocución de La Guajira con la 
nación.

Pero bien importante es que 
La Guajira haga región con Chocó 
y no con el Caribe insular, porque 
en la región Caribe nos ha ido mal 
y vamos como siempre en desven-
tajas comparativas. Indudable-
mente que La Guajira hace par es 
con Chocó, porque son las regio-
nes con almas gemelas que les ha 
tocado vivir el abandono estatal y 
sobrevivir con dignidad en medio 
de la tierra del olvido.

De tal manera, que la perte-
nencia étnica de La Guajira y Cho-
có, con las poblaciones indígenas 
y afrocolombianas más nume-
rosas del país, debe convertirse 
en la motivación principal para 
asociar a dos pueblos hermanos 
que requieren la reivindicación del 
estado. Partiendo que, la asociati-
vidad tiene su razón de ser, en que 
dos pueblos se unen entre sí, para 
resolver problemas comunes en 
busca de economía de escala.

Los indios y los negros de Co-
lombia unidos entre sí, sería una 
gran política pública incluyente y 
nacional, donde se vea reflejado el 
cambio y el gran acuerdo nacional, 
y en donde, caben todos con sus 
diferencias y coincidencias, hasta 
en el color de la piel.

Por Rafael Humberto 
Frías Mendoza

http://www.twitter.com/lcolmenaresr
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BIENESTAR

Aprender a cuidar 
una mascota se ha 
convertido en una 
de las principales ta-
reas de sus dueños. 

La prevención y el tratamiento 
de las enfermedades es quizá 
el mayor reto al cual se enfren-
tan y en cómo actuar ante si-
tuaciones inesperadas.

Una de las reacciones más 
frecuentes que perros y gatos 
están presentando son los epi-
sodios por problemas intesti-
nales, donde los más comunes 
son vómito y diarrea. Las mas-
cotas están teniendo al menos 
2 episodios anuales, los cuales 
ocasionan que sus dueños in-
curran en manejos a veces in-
adecuados.

“Para un apropiado trata-
miento de la flora intestinal, 
lo ideal es suministrar probió-
ticos cuando se está despara-
sitando e incluso de manera 
habitual. Los probióticos son 
una combinación de bacterias 
beneficiosas para la flora intes-
tinal que promueven una colo-
nización protectora, recupe-
rando y manteniendo el buen 
funcionamiento del intestino 
y ayudando a la respuesta in-
mune”, indica Angélica Osorio, 
Consultora Técnica de Anima-
les de compañía en Ourofino.

Un acertado manejo de la 
flora intestinal permite regular 
las alergias que producen cier-
tos alimentos. Además, el con-
sumo de probióticos sintetiza 
las vitaminas, ayuda a meta-
bolizar el colesterol y produce 
sustancias antimicrobianas y 
antibióticas que protegen con-
tra bacterias invasoras. 

Dejar de lado el cuidado 
de la flora intestinal de las 
mascotas a menudo produce 
diarreas, parasitismo y trata-
mientos prolongados con anti-
bióticos y quimioterápicos. 

Además, se ha comprobado 
que los probióticos impactan 
positivamente cuando las mas-
cotas tienen cambios abrup-
tos en la alimentación, sufren 
stress por viajes o pirotecnia, 
cambios de rutina o cuando 
están expuestas a contami-
nantes.

“En productos probióti-
cos, la variedad y cantidad de 
cepas por sí solas no son ga-
rantía de calidad. Los criterios 
que deben ser evaluados por 
el médico veterinario para la 
elección adecuada de un pro-
biótico son la confiabilidad del 
fabricante de las cepas y la 
calidad del producto. Se debe 

garantizar que los microorga-
nismos sobrevivan a la produc-
ción, al almacenamiento antes 
del consumo y al tránsito por 
el tracto gastrointestinal. Esta 
garantía de calidad y viabilidad 
de las cepas es lo más impor-
tante”, puntualiza Camilo Mu-
ñoz, Coordinador de Marketing 
de Ourofino en Colombia.

Biocanis, Biorregulador 
del tracto intestinal de 

las mascotas

De acuerdo con las caracte-
rísticas deseadas en un buen 
probiótico, Ourofino Salud Ani-
mal ofrece en su portafolio el 
gel probiótico Biocanis. Las ce-
pas presentes en Biocanis son 
producidas por la Chr. Hansen, 
una empresa danesa de gran 
renombre y reconocida mun-
dialmente por la calidad de sus 
productos.

Estas cepas permanecen 
viables durante el almacena-
miento y transporte, así como 

en el paso por el tracto gas-
trointestinal de perros y ga-
tos, promoviendo su acción 
biorreguladora. Las bacterias 
presentes en Biocanis poseen 
mecanismos de acción que se 
complementan entre sí gene-
rando los beneficios deseados. 

Para un fácil consumo, Bio-
canis está elaborado de tal 
forma que permite ser suminis-
trado como un premio o esti-
mulante para las mascotas.

El consumo prolongado de 

Probióticos no ocasiona nin-
guna alteración en el sistema 
digestivo de las mascotas. Al 
contrario, proporcionan bene-
ficios y una mejor calidad de 
vida a los animales.

Acerca de Ourofino
Ourofino Salud Animal es la 
mayor empresa farmacéuti-
ca de productos veterinarios 
de origen brasileña, fundada 
en 1987. Tiene presencia en 
Colombia desde hace más de 
20 años como proveedor de 
soluciones para mejorar la 
productividad de la ganadería, 
avicultura, equinos, porcinos y 
mascotas.

En Brasil, México y Colom-
bia Ourofino opera con oficinas 
y personal para atender direc-
tamente a sus clientes, ofre-
ciendo una relación cercana y 
prestando servicios técnicos al 
mercado.

Ourofino Salud Animal es 
referencia en calidad y tecno-
logía que invierte gran parte 
de su facturación en el área de 
Investigación y Desarrollo e In-
novación.

Los probióticos: clave en la salud intestinal de perros y gatos

Las mascotas presentan al año entre 2 y 3 episodios 
de problemas intestinales
Los probióticos son un buen complemento, siendo biorreguladores del tracto intestinal de las mascotas.

Una consulta
semestral al

veterinario es
importante para la 

salud animal
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La Secretaría de Planeación 
Distrital, de conformidad 
con el acuerdo 011 de 2022

EMPLAZA:
A todas las personas que crean 
tener mayor derecho sobre el bien 
fiscal de propiedad del municipio 
de Riohacha, identificado asi: 
El predio ubicación en la CARRE-
RA 12B No 20 - 40 antes CARRE-
RA 12B No 20 - 32 de la nomen-
clatura urbana de la ciudad de 
Riohacha, el cual se segrega del 
código catastral número 01-04-
0083-0018-000, comportando 
las siguientes medidas y linderos:
Norte: mide 25.6 metros y colin-
da con predios de María Pinto 
Mena; SUR: mide 25.6 metros 
lineales y colinda con predios de 
Magaly Amaya; ESTE: mide 8.1 
metros lineales y colinda con ca-
rrera 12b en medio, con ampli-
tud de perfil vial de 14,1 metros 
y colinda con predios de Banner 
Mendoza Pinto; OESTE: mide 8.1 
metros lineales y colinda con pre-
dios de José Yanes. Con un área 
total de doscientos siete puntos 
treinta seis metros cuadrado 
(207,36m2)
En los términos de cinco (05) días 
hábiles contados a partir de la pu-
blicación de este aviso, para pre-
sente OPOSICION, por si o a tra-
vés de un apoderado, para hacer 
valer sus derechos en el proceso 
de adjudicación promovido por la 
señora Luz De Alba Parra Redon-
do, identificado con cédula de ciu-
dadanía número 40.915.977, ex-
pedida en Riohacha - La Guajira.
Para efectos legales se fijará el 
presente aviso por un término de 
cinco (05) días hábiles contados 
partir de su publicación en la car-
telera de la Alcaldía Distrital de 
Riohacha o y se le entrega copia 
al interesado, para que haga pu-
blicación en un periódico de am-
plia circulación en el Distrito de 
Riohacha.

Dado en Riohacha el 23 de junio 
de 2022

Constancia de fijación
El presente aviso se fija en la car-
telera de la Alcaldía Distrital el día 
24 de junio de 2022

Endy L. Bermúdez Rodriguez
Profesional en Planificación Urba-
na

Constancia de desfijación
El presente aviso se desfija de la 
cartelera de la Alcaldía Distrital el 
día 04 de julio de 2022

EDICTO

JUDICIALES
En intento de atraco dispararon contra un
vehículo en la vía Maicao - Paraguachón 
y muere joven de 22 años que iba rumbo 
a Venezuela

Capturados 3 hombres en
persecusión cuando tenían
un revólver y 9 papeletas de
cocaína

Incendio destruyó humilde vivienda 

En la mañana de ayer mar-
tes 12 de julio, delincuentes 
atacaron a bala a un vehículo 
porque no se detuvo en mo-
mentos que salieron en la vía 
para atracarlo, dejando como 
consecuencia una persona 
muerta y otra herida.

La situación se registró en 
el kilómetro 82 de la carretera 
Troncal del Caribe, entre Mai-
cao y Paraguachón cuando la 
camioneta, doble cabina, color 
gris; transportaba una mudan-
za hacia Venezuela.

Pedro Luis Fernández Pa-
rra, de 22 años; es el nombre 
del pasajero que perdió la vida 
como resultado de recibir un 
impacto de arma de fuego en 
el tórax.

Alexander Gregorio Suárez 
Alvarado, de 49 años; es la 
identificación de la persona 
herida, quien conducía el auto-
motor y presenta una lesión de 
bala en el pómulo derecho.

El conductor informó a las 
autoridades que le salieron 
tres hombres wayuu y lo que 
hizo fue acelerar para alejar-

se del peligro. Cuando llegó al 
peaje se dio cuenta de la he-
rida grave de su compañero 
de viaje, por lo que tuvo que 

devolverse hasta Maicao para 
recibir atención médica.

Este es el primer carro ba-
leado en vías de La Guajira de 
esta semana, en la anterior 
fueron cuatro casos en donde 
afortunadamente nadie resul-
tó lesionado, solo daños a los 
vehículos y en dos ocasiones, 
los asaltantes lograron apode-
rarse de las pertenencias de 

los ocupan-
tes.

Al encontrarse realizando 
un puesto de control en la vía 
pública, las autoridades detu-
vieron a tres hombres, porque 
les encontraron un arma de 
fuego y cocaína.

La acción de los uniforma-
dos se dio sobre la calle 15 con 
carrera 28, en Maicao. En ese 
momento observan cuando 
vienen tres personas a bordo 

de una motocicleta, a los cua-
les les hicieron la señal de pare 
y omiten el procedimiento.

Los policiales iniciaron el 
seguimiento de los hombres, 
que decidieron huir al ver la 
patrulla, despertando sospe-
chas sobre la actitud que asu-
mieron.

A poca distancia lograron 
interceptarlos, es en ese mo-

mento, uno de ellos descendió 
rápidamente y trató de esca-
par de las autoridades siendo 
alcanzado.

En el registro personal les 
hallaron entre sus pertenen-
cias un revólver, con cuatro 
cartuchos para el mismo y un 
proveedor, del calibre 7 milí-
metros. Igualmente, les incau-
taron nueve papeletas de co-

caína.
Al preguntarles a los tres 

hombres por el salvoconducto, 
indicaron que el arma de fue-

go no tenía ninguna clase de 
documento para el porte o la 
tenencia.

Una humilde vivienda que-
dó destruida por un incendio 
que se registró en un sector 
subnormal, donde los integran-
tes del Cuerpo de Bomberos 
Voluntarios de Riohacha inter-
vinieron, pero poco se pudo 
salvar.

La conflagración ocurrió 
en la calle 39 con carrera 29, 
del barrio Los Haticos, cuando 
eran las tres de la tarde de ayer 
martes, informó una fuente.

Hasta el lugar se desplazó 
la máquina 06, con su perso-
nal que realizaron la extinción 

del fuego, refrescando des-
pués el lugar evitando que re-
vivieran las llamas.

Las causas del incendio no 
fueron establecidas por parte 
de los habitantes de este lugar, 
ni por los vecinos, solo indica-
ron que sintieron el olor a que-
mado y después vieron como 
salía humo de la residencia.

Se conoció que por el ma-
terial que fue construida la 
casa, lo poco que quedó puede 
garantizar tener una certeza 
sobre el origen de esta emer-
gencia.

Maicao

Riohacha

Personas capturadas.

Pedro Luis Fernández Parra, de 22 años, fallecido.

http://www.instagram.com/guajiranews
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SOCIALES & CULTURA

Por: Paul Bolaño Saurith

Por: Carlos Mario Jiménez 

Kandy Maku, Chico Soto
y JK Escorcia lanzarán el
sencillo 'Frente a mí' este 
miércoles 20 de julio

Elder Dayán y Lucas
Dangond rompen cifras de 
reproducciones ‘Para
ustedes’

¿Quiere actuar en la serie 
‘Cien años de soledad’?, 
preséntese, habrá casting 
en Valledupar

La producción audiovisual será una adaptación de 
la icónica novela escrita por Gabriel ‘Gabo’ García 
Márquez.

Con una campaña de expectativa, 
los artistas Kandy Maku, Chico Soto y 
JK Escorcia, anuncian el lanzamiento 
del sencillo 'Frente a mí' para el miér-
coles 20 de julio, el Día de la Inde-
pendencia de Colombia.

'Frente a mí', saldrá en simultá-
nea con su respectivo video musical 
que recrea en las estribaciones de la 
Sierra Nevada esa trama que descri-
be este hermoso clásico del vallenato 
de la autoría de Octavio Daza y que 
fue grabado por Diomedes Diaz y 'El 

Debe' López.
Este anticipo musical hace parte 

del álbum titulado 'Así canta mi tierra' 
que saldrá al mercado con 7 cancio-
nes muy bien seleccionados para el 
exigente gusto de los amantes del 
buen vallenato

El artista arhuaco, Kandy Maku 
sorprenderá nuevamente con canto 
sentimental y esa entrega total con 
el sencillo 'Frente a mi' que estará 
disponible en todas las plataformas 
digitales.

Luego de una gran aco-
gida, Elder Dayán y Lucas 
Dangond disfrutan del lan-
zamiento de su disco, de-
nominado ‘Para ustedes’.

A menos de cinco días 
de presentación y luego 
de su rueda de prensa en 
Valledupar, los artistas su-
perar dos millones de re-
producciones en el canal 
oficial de Youtube de Elder 
Dayán, quien además tiene 
576.000 suscriptores.

La canción ‘A rey muer-
to, rey puesto’, de Franklin 
Moya, es la de mayor repro-
ducción con 303.000 apro-

ximadamente.
“Este es un disco hecho 

con mucho esmero porque 
no costó el tiempo de estar 
tocando y construyendo la 
producción. Lucas se en-
cargó de las canciones de 
compositores adultos y yo 
tuve la tarea de los más 
jóvenes”, dijo Elder Dayán 
sobre la recolección de las 
16 canciones grabadas en 
este compacto.

‘Caricias nuevas’, 
‘Modo avión’, ‘Ay, ay, ay’ 
son otras tres obras con 
buenos números entre los 
seguidores del hijo de Dio-

medes Díaz, quien ahora 
hereda el legado no solo de 
su padre sino de su herma-
no Martín Elías.

Mientras los ‘elderis-
tas’ sigue reproduciendo 
‘Para ustedes’, los artistas 
siguen de promoción en los 
medios de comunicación. 
Primero Valledupar, luego 
San Juan del Cesar y Rio-
hacha, en La Guajira, así 
como en Santa Marta.

El gran lanzamiento en 
vivo será el sábado 23 de 
julio, en el Parque de la 
Leyenda Vallenata, en Va-
lledupar.

En las instalaciones de 
la Casa de la Cultura de Va-
lledupar se llevará a cabo 
el casting para elegir a las 
personas que interpretarán 
los personajes de Macondo 
que describe Gabriel García 
Márquez en su icónica obra 
‘Cien años de soledad’. De 
acuerdo a la información 
que brindó Dynamo Produc-
ciones, encargada, junto a 
Netflix, de la realización de 
este producto audiovisual, 
las personas interesadas 
en participar en una de las 
historias más emblemáticas 
del país cafetero deberán 
presentarse el día miércoles 
13 de julio a la carrera 6 No. 
16A – 24, de 9:00 a 12:00 
del mediodía y de 2:00 a 
6:00 p.m. 

Familias numerosas, 
gemelos, trillizos, personas 
cuenteras y fantásticas, ex-
perimentadas y curiosas, 
abuelos y abuelas charlado-
res, papás, tíos  y tías man-
donas o amorosas, solteros, 

casados, ‘arrejuntados’ y 
viudos podrán ser parte de 
esta producción. “No se olvi-
den de pasar todos los que 
crean que son los ‘propios’ 
para estar ahí”, manifestó la 
productora. 

En su momento, Netflix 
anunció que visitarían es-
cuelas de música y baile en 
municipios como Aracataca, 
Ciénaga, Valledupar, Lorica, 
San Pelayo, Cereté y Bello, 
además de ciudades como 

Montería, Santa Marta, Bo-
gotá, Medellín, entre otras 
para buscar las personas 
que participarán en la se-
rie, y este miércoles le llegó 
la ‘oportunidad’ a la capital 
del Cesar.

Hay que destacar que 
Dynamo es una productora 
que ya participó en algunos 
proyectos exitosos de Netflix 
como ‘Narcos’, ‘El robo del 
siglo’ e ‘Historia de un cri-
men: Colmenares’.

Las personas podrán presentarse al casting en la Casa de la Cultura de Valledupar.

https://wa.link/p7qu8r
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CIENCIA & TECNOLOGÍA

“En algún sitio algo increíble 
está esperando a ser conocido”. 
La frase era del astrónomo y divul-
gador Carl Sagan y hoy la hizo rea-
lidad el telescopio espacial James 
Webb con las primeras imágenes 
que ha tomado y en las que se re-
vela un universo desconocido.

Las nebulosas de Carina y 
del Anillo del Sur y el Quinteto de 
Stephan eran objetos cósmicos ya 
conocidos y fotografiados por el 
telescopio Hubble, pero la tecno-
logía puntera del Webb y su capa-
cidad de observar en el espectro 
infrarrojo ha proporcionado una 
visión sin precedentes de todos 
ellos.

Junto a estas imágenes se dio 
a conocer el espectro del exopla-
neta WASP-96 b, que ha captado 
la señal inconfundible del agua. 
Ayer además el presidente esta-
dounidense, Joe Biden, presentó 
la primera imagen infrarroja más 
profunda del universo, que mues-
tra el cúmulo de galaxias SMACS 
0723.

El James Webb, que fue lanza-
do al pasado día de Navidad y está 
ubicado a 1,5 millones de kilóme-
tros, no solo es el telescopio más 
grande y avanzado en el espacio, 
sino que también ha abierto una 
nueva era en la astronomía y se 
centrará en el estudio del universo 
primitivo, la evolución de las ga-
laxias, el ciclo de vida de las estre-
llas y la existencia y composición 
de otros mundos.

La NASA, la Agencia Espacial 
Europea (ESA) y la canadiense 
(CSA), cuya colaboración ha hecho 
realidad al James Webb, celebra-
ron hoy un evento, liderado por la 

agencia estadounidense, el cual 
constituyó la puesta de largo del 
telescopio que ahora empieza su 
misión científica.

El administrador de la NASA, 
Bill Nelson, fue quien parafraseó 
hoy a Sagan (1934-1996) al refe-
rirse a la misión del Webb, un pro-
yecto, dijo, que "mantiene nuestra 
capacidad de impulsarnos hacia 
delante para la ciencia, para asu-
mir riesgos e inspirarnos. No que-
remos dejar de explorar el cielo".

Las primeras observaciones 
del telescopio, formado por un pa-
rasol del tamaño de una cancha 
de tenis y un gran espejo de 18 
fragmentos hexagonales bañados 
en oro, cuentan la historia de un 
universo oculto.

La capacidad de ver desde 
los exoplanetas vecinos hasta las 
galaxias más lejanas del universo 

primitivo, hacen del Webb una es-
pecie de máquina del tiempo que 
será capaz de captar la luz emitida 
poco antes del Big Bang.

El telescopio espacial está 
compuesto de varias cámaras, 
espectrógrafos y coronógrafos de 
última generación, de los que MIRI 
y NIRSpec tienen participación 
científica española.

La imágenes se fueron dando 
a conocer una a una, acompaña-
das de las explicaciones de exper-
tos, que tomaban la palabra tras 
las expresiones de asombro de los 
presentes ante cada nueva entre-
ga.

Una sorprendente “instantá-
nea” de la nebulosa del Anillo del 
Sur abrió el desfile, en la que se 
muestra el espectáculo final de 
una estrella agonizante, según la 
describe la NASA. que ha estado 

emitiendo anillos de gas y polvo 
en todas direcciones durante mi-
les de años.

Situada a unos 2.500 años 
luz de distancia, los detalles so-
bre esta nebulosa permitirán 
comprender qué moléculas están 
presentes en las capas de gas y 
polvo, lo que ayudará a refinar el 
conocimiento de estos objetos.

Todas las imágenes mostra-
das hoy son de gran belleza, pero 
quizás la más emocionante por 
su espectacularidad correspon-
da a la nebulosa de Carina (NGC 
3324), que abre la puerta a los 
llamados precipicios cósmicos y a 
la luminosa majestuosidad de una 
guardería de estrellas.

La fotografía más grande to-
mada hasta ahora por el nuevo 
telescopio muestra una “danza 
cósmica” a 290 millones de años 

luz, protagonizada por las cinco 
galaxias del Quinteto de Stephan 
arrastradas por sus fuerzas gravi-
tacionales, explicó la astrónoma 
de la NASA Giovanna Giardino.

Con este tipo de imágenes los 
científicos podrán estudiar con un 
grado de detalle sin precedentes 
cómo interactúan las galaxias en-
tre sí y la evolución de los agujeros 
negros.

Antes de empezar a publicar 
la imágenes del Webb, el evento 
contó con la intervención de los 
máximos responsables de las tres 
agencias espaciales, que destaca-
ron la importancia de la colabora-
ción internacional.

El director ejecutivo de la ESA, 
Josef Aschbacher, subrayó en una 
intervención grabada que el nuevo 
telescopio “va a cambiar nuestra 
comprensión del universo”, mien-
tras que su director científico, 
Günther Hasinger, dijo que esta 
“obra maestra de la colaboración 
internacional”, no solo responderá 
muchas preguntas, sino que tam-
bién planteará otras que “aún no 
sabemos ni formular”.

Nelson habló de “perseveran-
cia” e “inspiración”, la de todos 
aquellos que ha permitido presen-
tar hoy “una nueva y revoluciona-
ria perspectiva del cosmos”, gra-
cias al James Webb.

Una máquina prodigiosa, cuya 
concepción y creación ha llevado 
más de dos décadas. Un proyecto 
que solo se puede lograr con “una 
fuerte cooperación internacional”, 
reiteró la presidenta de la Agencia 
Espacial de Canadá, Lisa Campbe-
ll, y “miles de mentes brillantes”.

Desde mayo del año 
pasado, el brasileño 
Rodrigo Kede Lima 
es el presidente de 
Microsoft para La-

tinoamérica y dirige un negocio 
compuesto por 30 oficinas en 22 
países. Su prioridad: enfocarse 
en apoyar y acelerar más la trans-
formación digital a través de la 
adopción de tecnologías que van 
desde servicios en la nube hasta 
Inteligencia Artificial. 

Licenciado en Ingeniería Me-
cánica y de Producción, con varios 
estudios de posgrado, inició su 
carrera en IBM, donde llegó a ser 
presidente de la Big Blue en Bra-
sil, en una primera etapa, y presi-
dente de Latinoamérica después. 

En su primera entrevista con un 
medio en español, habló en ex-
clusiva con Forbes de visita en la 
Argentina, en el marco de Micro-
soft Build, un evento global para 
desarrolladores con cinco sedes 
en el mundo. “Lo realizamos des-
de hace 10 años; los últimos dos 
años había sido online, y este año 
fue híbrido”, dice el ejecutivo.

¿Cuál es tu visión sobre el impul-
so de la innovación en la región? 
En los últimos 20 años, la tecno-
logía empezó a causar una dis-
rupción en todas las industrias y 
profesiones. Si miramos el por-
centaje de tecnología como parte 
del PBI mundial, es cerca del 5% y 
va a crecer a 10% en 2030. ¿Por 

qué? Antes la tecnología era un 
tema que estaba concentrado en 
las grandes compañías. Pero en 
los últimos 20 años hubo una ex-
plosión del uso. Este crecimiento 
y democratización de la tecnolo-
gía está haciendo que compañías 
tradicionales tengan que hacer in-
versiones pesadas en tecnología, 
y las empresas se están transfor-
mando en compañías de softwa-
re. Esta democratización les da 
la oportunidad de hacer catch 
up a los países emergentes. Hoy 
un adolescente en una cafetería 
tiene acceso a las mismas herra-
mientas que una gran compañía 
y por eso hay una explosión de in-
novación, de entrepreneurship y 
de startups que sucede al mismo 

tiempo en todos lados.

¿Está equilibrado en todos los 
países de la región? 
No. Sí sucede en toda la región, 
pero con algunas diferencias, al-
gunos países tienen algún ADN 
más para una industria que otra. 
Por ejemplo, acá en Argentina 
tienen una cantidad de startups 
y unicornios increíble, más que 
en otros países, pero en otros 
hay una industria de banca muy 
fuerte, o más recursos naturales 
o manufactura.

¿Cómo es la interacción con el 
ecosistema de emprendedores y 
de startups? Hay un cambio en 
la forma de trabajar, ¿no?

Sí. Ahora está todo conectado. 
La innovación, creación e inven-
ciones en un futuro no van a salir 
solo de una oficina, van a salir de 
tener un ecosistema de cocrea-
ción. Es interesante porque mu-
chas de las startups están ayu-
dando a las compañías grandes 
a pensar diferente no solo desde 
el punto de vista de la tecnología, 
sino también del proceso, de la 
agilidad para hacer negocios. Si 
queremos tener éxito en el merca-
do, hay que tenerlo en el ecosiste-
ma porque, cuando voy a hablar 
con un banco, está interesado en 
saber si mi plataforma está sien-
do utilizada por startups, si traba-
jo con el ecosistema, no solo con 
los clientes.

La explicación de las nuevas fotos del universo 
que reveló la NASA con el potente telescopio
James Webb

‘La próxima pandemia será
un ciberataque’: presidente de 
Microsoft en Latinoamérica
Rodrigo Kede Lima enfatiza en que la ciberseguridad tiene 
que ser uno de los principales temas de la agenda de las cor-
poraciones. El cambio cultural y de negocio de la compañía, 
y las oportunidades en Argentina.

Fuente: Efe.

Las imágenes incluyen detalles sobre la atmósfera de un lejano planeta gaseoso, una “guardería estelar” donde se forman estrellas, un “quinteto” de galaxias enfras-
cadas en una danza de encuentros cercanos y la nube de gas alrededor de una moribunda estrella

Rodrigo Kede Lima es el presidente de Microsoft para Latinoamérica.
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DEPORTES

El ídolo vuelve a Barranquilla para reemplazar a Miguel Borja. Con Junior ganó dos Ligas y cuatro botines 
de oro.

“Ahora ya comienza otra 
carrera, es una carrera por se-
lección natural, donde ya son 
más las piernas que la cabe-
za y ese tipo de terreno es un 
poco mejor para mí”. Desde el 
cierre de la primera semana, 
Nairo Quintana ya visualizaba 
este momento, la llegada a los 
Alpes.

Serán dos etapas de alta 
montaña las que se correrán 
este miércoles 13 y jueves 
14 de julio en el marco de la 
segunda semana del Tour de 
Francia, terreno ideal para el 
golpe de Nairo en busca de 
su objetivo, llegar a París el 
24 de este mes en el podio de 
la clasificación general. “Hay 
varias etapas, el tema es que 
vamos a ir día a día, no que-
remos tampoco pasarnos de 
bocones”, añadió el boyacen-
se días atrás.

Nairo llega a los Alpes 
por fuera del top 10

Lennard Kämna fue el líder 
transitorio del Tour de Francia 
durante varios kilómetros de 
la décima jornada. Sin embar-
go, el pelotón aceleró y Tadej 
Pogacar conservó el maillot 
amarillos, aunque el alemán 
del Bora-Hansgrohe se metió 
segundo en la general, des-
plazando al resto, por lo que 
Quintana salió del top 10.

El líder del Arkéa-Samsic 
aparece en la decimosegunda 
posición de la general a 2′13′' 
del esloveno del UAE Team 
Emirates, siendo el único co-
lombiano con aspiraciones 

reales de podio, ya que Rigo-
berto Urán está en el puesto 
25 a más de 10 minutos y Da-
niel Felipe Martínez en el 37 a 
casi media hora.

Dos pasos por Galibier, 
puerto con buen

recuerdo para Nairo
El paso por los Alpes en esta 
edición del Tour incluirá dos 
subidas al Galibier, un puerto 

fuera de categoría que será 
escalado tanto el miércoles 
como el jueves, pero arran-
cando el ascenso desde dife-
rentes puntos.

Este puerto vuelve a la 
Grande Bouclé después de 
dos ediciones, pues la última 
vez fue en 2019, con excelen-
te recuerdo para Nairo, quien 
lo coronó en primera posición, 
encaró el descenso y se que-
dó con la victoria de la etapa 
18 en Valloire, su último triun-
fo en esta competencia y pe-
núltimo en grandes vueltas 
(ganó una etapa en la Vuelta 
a España de ese año).

Lucho Herrera, único 
colombiano ganador en 

Alpe d’Huez
La etapa 12 tendrá tres puer-
tos fuera de categoría, empe-
zando por Galibier, seguido 
por Croix de Fer para terminar 
el trayecto de 165.1 kilóme-
tros en el mítico Alpe d’Huez, 
donde un colombiano ya le-
vantó los brazos. Se trata de 
Lucho Herrera, ganador de la 
etapa 17 del Tour 1984.

La última vez que se cerró 
una etapa en este puerto fue 
en 2018 con victoria de Ge-
raint Thomas, ya vestido de 
amarillo, en el año en que se 
consagró campeón de la ca-
rrera.

Un ídolo vuelve a casa. 
Junior FC confirmó la contra-
tación de Carlos Bacca, quien 
llega como agente libre tras 
finalizar su contrato con Gra-

nada de España. El delantero 
de 35 años firmó por dos tem-
poradas.

“El CDP Junior F.C. se per-
mite informar a la opinión pú-

blica en general y a todos los 
seguidores junioristas, que el 
futbolista Carlos Bacca llegó 
a un acuerdo para jugar con 
el conjunto rojiblanco en las 

próximas dos temporadas”, 
señala el comunicado del club 
publicado en redes sociales.

El documento añade que 
están pendientes los exáme-

nes médicos del atacante, 
que llega como reemplazo de 
Miguel Borja que se marchó 
a River Plate. Bacca será pre-
sentado este miércoles 13 de 
julio ante la hinchada en el 
Metropolitano de Barranqui-
lla.

En la tarde de este martes 
12 de julio, el delantero se re-
unió con los Char, familia due-
ña del club, para avanzar en 
la negociación que horas des-
pués Junior confirmó que llegó 
a buen puerto. “Siempre he 
dicho abiertamente que me 
gustaría retirarme en Junior”, 
había expresado días atrás.

Bacca regresa al fútbol 
profesional colombiano des-
pués de 11 años en Europa, 
donde defendió los colores 
de Brujas, Sevilla, Milan, Vi-
llarreal y Granada. En el viejo 
continente ganó tres Europa 
League y una Supercopa de 
Italia. En su primera etapa con 
el club barranquillero se con-
sagró campeón del Apertura 
2010 y el Finalización 2011, 
torneos en los que fue máxi-
mo artillero.

Llegan los Alpes, terreno soñado para un 
golpe de Nairo

El porteño firmará por las dos próximas temporadas

Oficial: Carlos Bacca es de Junior

Dos etapas de alta montaña en esta región, en la que Quintana ya ganó y se recuerda a Lucho Herrera.

Etapa 12 del Tour de Francia 2022.Etapa 11 del Tour de Francia 2022.

Nairo Quintana ya visualizaba este momento, la llegada a los Alpes.
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No vas a encontrar a nadie que será exitoso sin hacer un 
sacrificio y sin perseverar.

— Lou Holtz“
“
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